



## **Rückblick Ausflug P04-2024**

**23. April 2024**

### **Werk Biel GF Machining Solutions**

**Reiseleitung: Brigitte Tölke**

**Bericht: Werner Menk**

**Fotos: Theo Buchs und Werner Menk**

Um 7 Uhr saßen schon fast alle der 30 Teilnehmer im Bus, gespannt auf einen interessanten Tag. Nachdem dann die letzten per ÖV ebenfalls eingetroffen waren, konnte unser Chauffeur Peter Waldvogel pünktlich um 7.15 losfahren. Die Route führte uns über die A4 und die A1 mit der Nordumfahrung Zürich Richtung Biel und wir waren alle erstaunt, wie gut wir durchkamen. So waren wir eigentlich fast etwas zu früh und Peter verließ die Autobahn schon etwas früher, sodass wir die Gegend vor Biel auch noch etwas kennenlernen konnten.



Wie geplant kamen wir um 9.30 im Werk an und wurden gleich mit Kaffee, Mineralwasser und Gipfeli empfangen. In einer kurzen Präsentation über das vor 5 Jahren auf der grünen Wiese erbaute Werk staunten wir über die Maßnahmen, welche getroffen



wurden, um möglichst viel Energie einzusparen – z.B. mit einer beeindruckenden Wärmerückgewinnungsanlage, welche praktisch alle Prozesse beinhaltet, oder einer riesigen Photovoltaik-Anlage auf dem Dach, wodurch das Werk an sonnigen Tagen autark betrieben werden kann.



Danach genossen wir in drei Gruppen eine spannende Führung durch das gesamte Werk und waren sehr beeindruckt davon, was alles in Biel gemacht wird: z.B. Fräsmaschinen, welche je nach Typ und Ausstattung für 300'000 bis 1.5 Mio CHF verkauft werden.

Nach der Führung genossen wir das von GF offerierte Mittagessen in der Kantine des Werks, ich glaube, es hat allen geschmeckt, die Auswahl war beachtlich. Zum Abschluss gab es noch Kaffee und dann fuhr uns der Bus in die Stadt, wo wir in zwei Gruppen eine geführte Besichtigung mitmachen durften.

Auch diese Führung war spannend, danach waren wir aber alle froh, dass wir uns in einem Café aufwärmen konnten, es war mittlerweile nämlich schon ziemlich kalt. Um 15.20 Uhr ging's dann wieder los, wieder auf direktestem Weg über Zürich Nordumfahrung und wieder waren wir erstaunt, wie gut wir durchkamen, einzig auf der Ausleitung auf die A4 standen wir etwas und so waren wir um 17.50 Uhr wieder in Schaffhausen und freuten uns, einen interessanten Ausflug erlebt zu haben. Danke an Ulla, Brigitte und Anton für die Organisation und Peter für die sichere Fahrt und last but not least GF Machining Solutions Biel für die kompetente Führung und die tolle Bewirtung!



Werner Menk